

Sitzungsvorlage

SV-7-0732

Abteilung / Aktenzeichen

01-Büro des Landrats, Kreisentwicklung

Datum

14.08.2007

Status

öffentlich

Beratungsfolge

Sitzungstermin

Ausschuss für Finanzen, Wirtschaftsförderung und Kreisentwicklung

11.09.2007

Betreff **Ansiedlung einer Fachhochschule im Kreis Coesfeld**

Beschlussvorschlag:
zur Kenntnisnahme

Begründung:

Im Mai dieses Jahres teilte Herr Ministerpräsident Jürgen Rüttgers mit, dass er die Gründung dreier neuer Fachhochschulen in Nordrhein-Westfalen anstrebe, um dem drohenden Mangel an Naturwissenschaftlern und Ingenieuren zu begegnen.

Da die Errichtung einer Fachhochschule seit langem ein festes Ziel der Kreispolitik ist, hat der Kreis Coesfeld daraufhin umgehend ein Bewerbungsschreiben an den Ministerpräsidenten und Herrn Minister Prof. Dr. Andreas Pinkwart gesendet. Die Resonanz des Ministerpräsidenten und des Ministers hierauf ist positiv, jedoch wird zunächst um Geduld gebeten, da sich die Landesregierung bis zum Jahresende Zeit nehmen wird, um zu entscheiden, in welcher Form der Ausbau des Fachhochschulbereichs erfolgen soll.

Seitens der Landesregierung wären folgende Varianten denkbar:

1. Gründung dreier neuer Fachhochschulen an verschiedenen Standorten,
2. Ausbau bestehender Fachhochschulen am bestehenden Standort,
3. Ausbau/Ausgliederung einer oder mehrerer Abteilungen vorhandener Fachhochschulen zu Dependancen an neuen Standorten,
4. Ausbau/Ausgliederung einer oder mehrerer Abteilungen vorhandener Fachhochschulen zu drei neuen Fachhochschulen.

Weiterhin wurde im Juli dieses Jahres gemeinsam mit dem Kreis Borken ein Schreiben an die Mitglieder des Landtages versendet, in dem nochmals das Interesse der Region Westmünsterland an einem der drei neuen Fachhochschul-Standorte bekundet wurde.

Weiterhin fand ein Gespräch des Kreises Coesfeld mit dem Rektor der Fachhochschule Münster, Herrn Prof. Dr. Klaus Niederdrenk, statt. Hieraus resultiert, dass die Fachhochschule Münster in den nächsten Monaten in Zusammenarbeit mit allen Münsterlandkreisen ein Grobkonzept zur zukünftigen Entwicklung der Hochschullandschaft im Münsterland erarbeiten wird. Hiermit wird dem Münsterland - und somit auch dem Kreis Coesfeld - ein Konzept vorliegen, das bei Realisierung der dritten genannten Variante als Wettbewerbsbeitrag dienen kann.

Der Kreis Coesfeld, die WFC GmbH und die kreisangehörigen Kommunen haben vereinbart, sich gemeinsam auf den Wettbewerb um die „neuen“ Fachhochschulstandorte vorzubereiten. Hierzu hat sich eine Lenkungsgruppe gebildet. Es ist angedacht, ein fachkundiges Büro zur Ausarbeitung eines Wettbewerbsbeitrages hinzuzuziehen. Diesbezüglich werden zur Zeit Erkundigungen bzgl. geeigneter Unternehmen eingeholt, die sich der Lenkungsgruppe persönlich vorstellen sollen.